

Informe semanal de la situación de la campaña

2008/2009 de hortícolas protegidos

Semana 19 (del 30 de abril al 7 de mayo)¹

El tomate pierde valor en el mercado, a consecuencia del incremento productivo de las plantaciones de primavera. Mientras que berenjena y calabacín inician la recuperación de las bajas cotizaciones de semanas pasadas.

En líneas generales el **tomate** reduce sus cotizaciones hasta el sábado 2 de mayo, donde se obtiene una pequeña recuperación de los precios, para continuar depreciándose posteriormente. Respecto a la pasada semana, todas las variedades de tomate analizadas han obtenido peores resultados económicos. El tomate asurcado registra una bajada de precio importante, situándose entre 0,75-0,77€/kg, el tomate larga vida entre 0,45-0,47€/kg, el liso entre 0,70-0,73€/kg. El tomate rama alcanza valores entre 0,81-0,83€/kg y el tomate pera pierde valor hasta situarse entre 0,75-0,77€/kg.

El tomate cherry suelto se mantiene respecto a la pasada semana, con valores entre 0,9-1,2€/kg, mientras que el cherry pera mejora sus resultados hasta registrar entre 1,7-1,8€/kg. Se han observado problemas de blandeo y rajado del fruto en tomate cherry amarillo, debido al envejecimiento de las plantaciones y debilitamiento de la epidermis del fruto lo que dificulta su exportación especialmente a los países del Este.

Se empieza a apreciar un incremento del volumen recolectado en la mayoría de las variedades, aunque más evidente en los casos de tomate liso y tomate larga vida.

Marruecos agotó en el mes de abril su contingente de exportación de tomate de 16.500 toneladas. En el mes de mayo, de un contingente disponible de 5.000 toneladas tiene pendiente por distribuir 4.438. Mientras que del contingente adicional de 48.000 toneladas, aún puede destinar a Europa hasta finales de mayo unas 5.231.

Las plantaciones de **pimiento** tipo california se encuentran ultimando su recolección. El california rojo sigue con la tendencia a la baja de las cotizaciones, con precios entre 0,45-0,54€/kg. El california verde oscila entre 0,27-0,36€/kg. Los volúmenes recolectados en estas fechas no se están destinando a exportación por no alcanzar los requerimientos exigidos por los clientes europeos y por abastecerse estos principalmente de producción propia. En quince días aproximadamente se estima que concluya la recolección de california en la provincia de Almería.

Respecto a la variedad lamuyo, en estas fechas conviven un volumen mayoritario de plantaciones antiguas y cantidades pequeñas de plantaciones nuevas. El lamuyo verde alcanza valores entre 0,67-0,70€/kg correspondiendo a plantaciones realizadas en torno al mes de febrero. El lamuyo rojo se ha cotizado entre 0,58-0,63€/kg para las plantaciones más recientes

¹ Los precios facilitados en el presente informe son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.

y 0,27€/kg para las más viejas. En unas dos semanas se empezará a cosechar una producción más importante de esta variedad.

El pimiento italiano registra cotizaciones entre 0,42-0,50€/kg e incrementa su producción respecto a la pasada semana.

El **pepino** almería presenta un volumen minoritario en estas fecha de la campaña, con precios que oscilan entre 0,18-0,20€/kg. El tipo francés se ha valorado entre 0,15€/kg.-0,06€/kg, siendo Italia uno de los principales clientes. El pepino corto alcanza un precio entre 0,19-0,26€/kg para las plantaciones más jóvenes y 0,09€/kg para las más avanzadas. La entrada de este tipo de pepino en las comercializadoras almerienses se ha incrementado en relación a la pasada semana y la calidad del producto sigue siendo muy adecuada en estas fechas.

La **berenjena y el calabacín** mejoran su cotización respecto a la pasada semana. En el primer caso la subida es más moderada, obteniéndose valores entre 0,46-0,51€/kg. Sin embargo, el calabacín llega a duplicar el precio registrado la pasada semana, superando los 0,35€/kg en los primeros cortes y 0,26€/kg en los últimos.

La producción comercializada de calabacín se ha reducido, como resultado del arranque anticipado de algunas de las plantaciones más antiguas, ante los bajos precios del producto durante el pasado mes.

La Organización Interprofesional de Frutas y Hortalizas de Andalucía, HORTYFRUTA, ante la mejoría experimentada en los precios de berenjena larga y calabacín a lo largo de la semana, decidió levantar la suspensión de comercialización de la segunda categoría de ambos productos, a partir del jueves 7 de mayo a las 24:00 horas.

La **judía verde** continúa con el descenso de cotizaciones de semanas anteriores, situándose la variedad perona entre 0,92€/kg en los primeros cortes y 0,77€/kg en los últimos. En los meses de mayo y junio se espera un incremento significativo del volumen comercializado de judía verde.

El **melón** se ha depreciado a lo largo de la semana, como consecuencia del incremento productivo propiciado por las altas temperaturas registradas en la provincia. El tipo piel de sapo se valora entre 0,63-0,70€/kg, obteniéndose en líneas generales una buena calidad de la producción y un adecuado contenido de azúcar en el fruto.

El grado óptimo de maduración del melón está entre 12-14° brix. Sin embargo, a partir de 9° brix se puede considerar adecuado para exportación.

La **sandía** se ha cotizado esta semana entre 0,63€/kg la sandía negra y 0,76€/kg la rayada. A diferencia de la pasada semana, en estas fechas la mayor demanda corresponde a la sandía negra, hecho que puede estar favorecido por el menor precio de esta variedad.

Los mayores calibres de sandía se destinan al consumo nacional, mientras que países como República Checa, Praga, Polonia, etc. prefieren calibres inferiores.

La bajada de las temperaturas que han sufrido gran parte de los países centroeuropeos, han provocado una reducción del consumo de melón y sandía y por tanto de la demanda nacional de estos productos.

